
□记者 吕占伟

本报讯 昨天上午，记者在卫
东区鸿鹰街道大营社区湛河治理
工程征迁现场看到，随着重型机
械舒展长臂，一排排房屋被拆
解。不远处，社区居民三三两两
地在已拆的房屋废墟前整理可再
用的建材，拆迁现场忙碌有序。

卫东区湛河治理工作指挥部
负责人在现场介绍，湛河主干大
营段治理工程附带湛南（北）路东
延两个市政重点工程，需征迁房
屋 969 户（含 309 户非宅基地），
近期，该区研究制定了有关征收
补偿方案和征迁工作流程，组织
动员党员干部群众做工作，目前
已入户实地丈量650户，签订正
式 补 偿 协 议 365 户 ，拆 除 336
户。群众积极配合，近期掀起征
迁“小高潮”。

卫东区湛河治理
征迁掀起“小高潮”

昨天上午，记者在市区鹰城
广场附近打开手机导航，搜索关
键字“附近公厕”，立即显示出在
周边 500 米范围内共有 9 个公
厕。鹰城广场3个、建西游园附
近两个、李庄村内和长青路及荟
文街沿线4个，记者随机寻访其
中6个公厕，这些公厕都正常开
放，每个公厕间隔500米以内。

随后，记者来到位于鹰城广
场东侧的公厕，厕所大门及隔板
全部为金黄色铝合金材质，设有
3个洗手池，老年人、残疾人专
用蹲位安装了扶手，便池之间有
隔断，公厕内光亮整洁，几乎闻
不到臭味。公厕管理人员说，该
公厕于2005年底投入使用，中
间经过多次升级改造，按照一类
标准（五星级公厕）设计。

建西游园附近的公厕同样

环境整洁，标志清晰，没有垃圾
乱扔的现象，洗手池的自来水龙
头完好无损。位于市区建设路
与劳动路交叉口附近建设路南
侧的公厕内地面干净，小便池内
放有樟脑丸，每个蹲位都冲洗得
干干净净。

记者随机查看了七八座公
厕，整体卫生环境都不错，公共
设施基本齐全。新华区环卫局
副局长杨焕介绍，目前市区各公
厕至少有3名管理员实行三班倒
工作制，秋冬季节工作时间是7
点至22点，春夏季节6点30分至
22点，位于繁华地段的公厕每天
关闭时间延长至晚12点整。根
据人流量情况，管理员清理厕所
卫生的次数不尽相同，一般情况
下每天集中清理三次左右，清理
时间半个小时左右，全天保洁。

多数公厕卫生不错

新华社北京11月19日电 记
者19日从中国铁路总公司获悉，
从2016年 1月 10日零时起，全国
铁路将实行新的列车运行图，增
开旅客列车285.5对，其中增开动
车组列车 281.5对。运行图调整
后，全国铁路开行旅客列车总数
达到 3142 对，其中动车组列车
1980.5对，占比超过六成。

据中国铁路总公司有关负责
人介绍，铁路调图后将进一步提
升既有高铁运能。新图安排增开
沈阳北至北京南、北京南至杭州
东、贵阳北至深圳北等动车组列
车；安排京沪、合福高铁等部分客
流较大的G字头列车重联运行，
使既有高铁的运能得到进一步提
升。

调图也将进一步优化普速旅
客列车开行方案。铁路部门将安
排既有铁路增开郑州至西宁、上
海南至韶关东、深圳至洛阳、乌鲁
木齐至南宁、西安至南京、兰州至
合肥等直通普速客车，以有效缓
解部分方向客运能力紧张的局
面，进一步便利沿线群众出行。

此外，铁路物流服务将进一
步完善。以压缩运到时限，实行
准时快捷运输为重点，铁路部门
将全面推进货运列车运行图改
革，优化调整货物班列方案，扩大
开行规模，安排各类货物班列
193列，较现图增加28列。一是
为服务国家“一带一路”建设，安
排了中欧班列26列、中亚班列19
列，较现图分别增加 5 列、2 列。
二是立足服务区域经济社会发
展，安排开行跨铁路局货物快运
列车 17列。三是进一步扩大集
装箱运力，增加开行快速集装箱
班列和铁水联运集装箱班列。四
是安排开行更多的特快货物班
列、快速货物班列和普快货物班
列，进一步满足市场对货物快捷
运输的需求。

铁路部门提醒广大旅客，欲
准确掌握列车开行服务资讯，可
登录中国铁路客户服务中心
12306 网站及铁路官方微博、微
信查询，或关注各大火车站公告，
以便合理安排行程。

明年起，全国列车
六成以上为动车组

根据世界厕所组织统计，每人每天上厕所6次至8次，一年约2500次，算下来人的一生约有3年时间在厕所里度过。印象中难登大雅之堂的厕
所，从2013年11月19日起有了一个官方的正式节日——世界厕所日。今年世界厕所日的主题是“发掘公厕历史，弘扬公厕文化”。如今我们身边
的公厕卫生、设施情况是怎样一个现状？出门在外，你觉得找厕所方便吗？昨天上午，记者就市区公厕的分布、使用、卫生等情况进行了调查采访，
发现公厕整体卫生环境还不错，但繁华地段厕所不太好找，人们如厕文明有待提高。

昨天上午 10点 30分左右，
记者进入新华区联盟路小学南
侧的公厕内，刚好有一名中年
男子从蹲位中走出，其便后未
冲水，径直离去。记者在现场
观察发现，10分钟内，12个人大
小便后仅4人自觉冲水。公厕
管理员介绍，除了不冲水外，在
公厕内吸烟、将卫生纸等杂物
扔入管道引发堵塞、破坏水龙
头等陋习也较常见。

在解放军 152 医院西邻公
厕内，两个蹲便池隔断门上张
贴有正在维修字样。管理员
说，这两个便池的冲水延迟阀
被人踹坏了。在新华区中心路
小学南侧公厕内，多个蹲便池
隔断门的门把手被损坏。

杨焕告诉记者，虽然每个
公厕都有管理员，但由于公厕
使用人数比较多，特别是闹市
区，人流量大等客观原因，一些
如厕者乱扔手纸，随地吐痰，便
后不冲水，破坏公物等不文明
行为给公厕管理、清洁带来一
定难度。她说，经过统计，该辖
区公厕平时更换的主要零件有
马桶盖、马桶圈、水龙头、门把
手、阀门等，这些部件损坏基本
上都是如厕者的不文明行为造
成的，厕门也经常被人乱涂乱
画或恶意踢烂。她说，今后环
卫部门将进一步加强公厕管理
力度，同时也希望广大市民能
够爱护这些公共设施，自觉保
持公厕的环境卫生。

如厕陋习屡见不鲜

在采访中，记者发现，繁华
地段的公厕和非繁华地段公厕
分布并不均衡，在一些人流集中
的场所，公厕难觅踪影，而次干
道公厕分布较多。以中兴路、开
源路为例，两条道路中段各有一
座公厕，中午时候，如厕排队的
现象很常见。

市城管处环境卫生办公室
副主任李广举介绍，上世纪 90
年代，我市如厕需要收费，2004
年，经市政府研究决定，市住建
局（原市建委）管理的89座公厕
全部免费对市民开放。免费后
每座公厕都有专人管理、清扫，
管理水平逐步向高标准靠拢。
经过近几年的建设，目前市区街
头公厕达175座，比收费时多出
近一倍。

李广举说，目前市区公厕存
在着分布不均衡的问题，特别是
人流量较大的路段，公厕较少甚
至没有，比如矿工路从光明路至
新华路路段只有一座公厕，中兴

路、开源路中段、劳动路南段仅有
一座公厕，联盟路、迎宾路、体育
路全段没有公厕等。对于解决如
厕难的问题，他建议规划等相关
部门提前入手，按照地理位置以
及人流量等条件合理布局公厕。

另外，为了缓解繁华地段如
厕难的问题，我市鼓励加油站、
医院、快餐店、商场等沿街单位
开放内部厕所对外使用，并得到
了积极回应。目前市区有近
400 家沿街单位的厕所免费对
外开放，并挂出了醒目指示牌。

李广举说，我市已经成功创
建国家卫生城市，正在争创文明
城市，这些争创活动的目的都是
让市民的生活环境越来越好，直
接受益者肯定是老百姓。自从
全市公厕免费后，市区如厕难的
问题已得到明显改善。我市于
2013年制定环卫基础设施未来
20年规划，按照每1万人5座公
厕的标准，市区公厕数量将达到
400多座。

繁华地段公厕不好找

昨天上午，体育村北门的公厕里，管理员张香丽正忙着保洁，两
位市民坐在椅子上看电视小歇。张香丽告诉记者，这是我市首座星
级公厕，随着我市创卫活动的开展，市住建局和卫东区不断对这座
厕所进行升级改造，相继安装了空调、梳洗镜、服务台等设施。

□本报记者 傅纪元/文 李英平/图

昨天是世界厕所日

市区繁华地段公厕不好找

昨天上午，市区和平路商业步行街公厕前，市民在扎堆等候如厕。附近的商户告诉记者，这里人流量大，这是这条路上唯一的公厕，排队等候
上厕所是常有的事。
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